



Mario Antuña

Una obra del calado del soterramiento ferroviario de Langreo se sabe cuándo se inicia, pero no cuándo se va a terminar. Y a sus daños colaterales, como el cierre desde ayer de la línea entre Pola de Laviana y Tuilla, se le puede aplicar el mismo axioma. En principio, el transporte de los viajeros en autobuses entre estas

dos localidades, para después tomar el tren hasta Gijón, y viceversa, se prolongará durante seis meses. Pero cuando los trabajos a realizar en este tiempo fueron explicados, los técnicos comenzaron a guardarse las espaldas. En sus comentarios fueron elocuentes muchos "A ver". A ver qué nos encontramos cuando... No

pretendo ser cenizo, pero a esta obra ya le han crecido unos cuantos enanos. El más importante, la anulación de los fondos mineros para su financiación. A ver si dentro de unas semanas comienzan a aparecer nuevos problemas en las obras para sumar meses al semestre sin tren... A ver.

Martes, 10 de noviembre de 2015

# Las Cuencas

LA NUEVA ESPAÑA | 3

La educación de los jóvenes

## Segunda oportunidad para los "ninis"

Dieciséis jóvenes de entre 16 y 29 años que ni estudian ni trabajan participan en cursos de **Fucomi** para formarlos y propiciar su inserción laboral

Turón (Mieres),  
C. M. BASTEIRO

Una segunda oportunidad para los "ninis". Para esa generación de los años noventa del siglo pasado que, bien por elección propia o por causa de fuerza mayor, ni estudian ni trabajan. La Fundación Comarcas Míneras (Fucomi), en colaboración con el Ayuntamiento de Mieres, ofrece un programa especial para chicos y chicas —preferiblemente con un bajo nivel de estudios y sin experiencia laboral— bajo el epígrafe "Joven Océpate". Hay dos cursos en marcha: "Operaciones auxiliares de fabricación mecánica" y "Operaciones auxiliares de montaje y mantenimiento de sistemas microinformáticos". Participan dieciséis alumnos, de entre dieciséis y veintinueve años. El plan busca que aumenten sus posibilidades de inserción en el mercado laboral y que se motiven para seguir estudiando. Objetivo cumplido: la mayoría de los jóvenes sin el título de Educación Secundaria Obligatoria (ESO) están tramitando su matrícula para presentarse al examen.

Edgar González, de diecinueve años, es uno de los "ninis" arrepentidos. Él mismo reconoce que no estudió la ESO "porque no me gustaba", pero ahora acude al curso de microinformática con muchas ganas: "De guaje era un pasota, ahora me lo tomo todo en serio", explicó. Se presentará en unas semanas a la prueba para la ESO y quiere seguir estudiando. Su mentora, Silvia Lorenzo, está orgullosa de la evolución del alumnado: "La mayoría se han motivado y saben que necesitan certificar su formación para tener más posibilidades". Sólo con el curso de "Joven Océpate" es difícil, pero no imposible. Según Lorenzo, "salen preparados para reparar ordenadores, un puesto necesario en todas las empresas y una profesión que podrían desempeñar también como autónomos".

El plan "Joven Océpate" cuenta con formación y prácticas remuneradas en la Empresa de Transportes de Mieres (Emutsa). La directora de formación de Fucomi, Raquel Camporro, destacó que "se trata de un proyecto que busca recuperar la figura del aprendiz". Es un modelo importado de Alemania, aunque en España no encuentra tanto respaldo entre las empresas. Esa falta de implicación empresarial es para Salva Fernández, monitor del curso de mecánica, "el único inconveniente de 'Joven Océpate'".



Los alumnos del curso de fabricación mecánica, en el taller de prácticas. | FERNANDO GEIJO



Los estudiantes de sistemas de microinformática trabajan con los ordenadores. | FERNANDO GEIJO

Los alumnos reciben formación de fabricación mecánica y sistemas microinformáticos

El proyecto busca también recuperar la figura del aprendiz, que no encuentra respaldo empresarial

Fernández tiene una amplia experiencia en el sector privado e intenta moldear a sus ocho alumnos para que salgan con fuerzas a la carrera por conseguir un puesto laboral. Moises Bores es uno de los participantes del curso. Dejó de estudiar, confiesa, "porque no me gustaba" pero ahora está "entregado". "Quiero seguir avanzando para llenar el currículum", aseguró. Lo mismo que su compañero Francisco Germán, que sacará su certificado de la ESO este año "porque sin ese título no vas a ninguna parte". Tiene veintidós años. En la clase de mecánica sólo hay dos chicas:

Maira Carolina y Noemí Martín. Para esta última, que tuvo que dejar sus estudios a la fuerza, encontrar un trabajo tras culminar su formación en Fucomi y Emutsa "sería lo máximo".

Oportunidades hay. De los quince alumnos de la anterior edición, siete ya han encontrado empleo. Julio Fernández, responsable de los alumnos de mecánica, destacó que "no es tarde para ellos". "Tienen la edad ideal para entrar en una empresa y empezar como aprendices. Pero tienen que tener claro que su futuro se decide ahora", añadió. Una segunda oportunidad para los "ninis".

## Las estaciones asturianas ponen a la venta los abonos para la campaña de esquí

Los usuarios pueden adquirirlos en los complejos, en Oviedo y en la Laboral

Mieres del Camino,  
A. VELASCO

A menos de un mes para que oficialmente se abra la temporada de esquí en Asturias, el Principado ya ha puesto a la venta los abonos anuales para los complejos invernales de Valgrande-Pajares y Fuentes de Invierno. Con la meta de promocionar el esquí en la región en su conjunto, y no por cada estación, los pases de temporada más caros —para un adulto y sin ningún descuento— tendrán un precio de 285 euros, que si se adquiere antes del 1 de diciembre, se rebaja a los 255 euros. Pese a la subida en las tarifas respecto a la temporada anterior, de un 2%, los precios para esquiar en Asturias siguen siendo los más competitivos de la Cordillera, teniendo en cuenta, además, que la oferta es por dos estaciones. La competencia más directa, la estación de San Isidro, ha establecido el forfait anual normal en los 330 euros.

Los esquiadores que deseen adquirir un abono nuevo podrán hacerlo bien en las oficinas de las propias estaciones de Valgrande-Pajares y Fuentes de Invierno, o bien en Oviedo o Gijón. En la capital del Principado, el lugar designado para la tramitación de los abonos es la dirección general de Deporte, ubicada en uno de los laterales del edificio Calatrava. En Gijón, los esquiadores podrán obtener sus pases para la temporada en la Universidad Laboral.

El Principado ha fijado como fecha de inicio de la temporada de esquí el próximo 3 de diciembre, y como fecha de cierre, el 3 de abril. Serán cuatro intensos meses de campaña en la que los esquiadores, y también los hosteleros, esperan mucha nieve. Por lo pronto, las páginas webs especializadas ya apuntan que las primeras nevadas caerán la penúltima semana de noviembre, algo difícil de creer a tenor de la climatología de los últimos días.

Esta campaña, además, será la primera en el último lustro en el que la estación de Fuentes de Invierno pueda abrir sus puertas los lunes de temporada baja tras un acuerdo entre el Principado y los hosteleros.